



www.agen.fr

DISCOURS JEAN DIONIS

CEREMONIE D'OUVERTURE DU PROJET DES JO DES ETABLISSEMENTS CATHOLIQUES DU LOT-ET-GARONNE Vendredi 5 avril 2024, 10h, Plaine des sports, Agen

Mesdames et Messieurs les professeurs,

Mesdames et Messieurs les parents d'élèves,

Chers élèves, Chers athlètes,

Je suis très heureux de vous accueillir sur cette plaine des sports, à Agen, à côté de notre stade Armandie qui a été le berceau de légendes de notre sport emblématique. C'est dans cette lignée que vous vous inscrivez, celui de l'effort et des valeurs du sport.

Je veux d'abord vous dire bravo ! Dire bravo à vous : aux plus de 2 500 élèves des établissements catholiques et jeunes athlètes, mais aussi bravo aux organisateurs et aux établissements, c'est un beau projet autour du sport, de sa vertu émancipatrice et de ses valeurs.

Ces valeurs qu'on retrouve dans toutes les écoles, on les retrouve aussi dans l'enseignement catholique.

Ces valeurs fortes, se retrouvent dans le sport et dans cette messe sportive que sont les jeux olympiques, c'est aussi pour cela que ce projet est beau. Ces valeurs sont :

- La fraternité qui nous conduit à travailler en équipe,
- L'universalité qui nous conduit à la tolérance et à la bienveillance
- L'humilité qui nous conduit à vouloir toujours progresser et apprendre de ceux qui font mieux,
- La loyauté nous conduit à être fidèle à nos valeurs, nos convictions, nos amis,
- L'excellence qui nous conduit à nous dépasser
- Enfin, le respect qui nous conduit à être responsable devant les défis écologiques et les choix déterminants que vous devrez prendre.

En sport, je le sais, il s'agit de gagner et bien-sûr, vous êtes ici pour gagner, mais je vais vous confier quelque chose, c'est une citation du Baron Pierre de Coubertin, qui a rénové les jeux olympiques en 1896 à Athènes et fervent militant de l'introduction du sport à l'école: « *Le plus important aux Jeux olympiques n'est pas de gagner mais de participer, car l'important dans la vie ce n'est point le triomphe mais le combat ; l'essentiel, ce n'est pas d'avoir vaincu mais de s'être bien battu* ».

Si vous devez en retenir quelque chose, c'est que le dépassement est une victoire plus belle que celle qui vous conduit au podium ! C'est ce combat, c'est votre action qui vous permettra de faire de grandes choses, avec la victoire en ligne de mire mais en regardant d'abord la force que vous devez y mettre car « *Ce n'est pas être, pour un homme, que de ne pas agir.* » pour reprendre Paul Claudel.

Alors battez-vous, sans relâche, avec ténacité, c'est comme ça que l'on avance !

Enfin, je termine avec un petit clin d'œil pour les écoles agenaises Adèle de Trenquelléon et Félix Aunac. J'ai été élève dans ces écoles et pour tout vous dire j'ai encore dans mon bureau le portrait de Sœur Marie-Noëlle, l'institutrice qui m'a appris à lire !

Je remercie tous les établissements du département d'être présents, ceux du marmandais, de l'albret, du villeneuvois et bien-sûr de l'agenais ! C'est une fierté de vous accueillir, tous, à Agen !

Je vous remercie pour ce beau projet ! Et bon courage aux jeunes athlètes ! Que le meilleur gagne !